

平成30年12月14日(金) 横浜市立すすすき野中学校 TEL 901-5896 FAX 904-2439

学校教育目標:『共生と創造』

http://www.edu.city.yokohama.lg.jp/school/jhs/susukino/

「0」から「1」を生む

学校長 髙良 理

平成も残すところあと四か月と少しとなり、平成最後の年末を迎えています。今年の在校生は平成15年から18年までに生まれた生徒たちで、人生全体が平成の後半にすっぽり含まれていることになります。この15年間を振り返ってみると……。平成15年には地上デジ放送が開始。翌16年はアテネ五輪で北島康介さんが金メダル。金メダルといえば、平成18年のトリノ冬季五輪で荒川静香さんも。平成20年代に入ると、23年に東日本大震災という大きな自然災害がありました。翌24年には東京スカイツリーが開業、25年には富士山が世界遺産に登録されました。消費税が8%になったのは26年で、来年にはこれが10%に引き上げられようとしています。生徒の皆さん、どこまで覚えていますか?

平成の30年間全体を見てみると、世界各国が打ち出した経済政策で規制緩和が進み「グローバリズム」が一気に加速しました。その歪で、日本国内ではバブルがはじけ、リーマンショックでは世界全体の経済に大きな影響がありました。このヒト・モノ・カネが国境を越えて動く時代、そしてビッグデータと人工知能が融合されて、コンピューターが人間の能力にどんどん近づき、一部ではそれを超えようとしている時代がやってきています。マッキンゼーの調査で「2050年までに最大で8億人分の仕事がなくなる」と言われているように、不安を煽るような言葉が飛び交うようになりました。先日とある IT 企業の方の講演の中で、この話題になりましたが、その方によれば、人工知能にもできない事がいくつかあり、その中で一番大きいのは「0から1を生むこと」だそうです。過去の膨大なデータから特徴のあるパターンを見つけ出すのが得意なのが人工知能ですから、データがなければ何も見つけられないということです。私たち人間は、まったく関連がないと思われるようなところから新しいアイデアを生み出すことができます。新しい技術を生み出し、それを活用してどんな社会課題を解決していくのか。それこそ人間にしかできないことなのでしょう。今年一年から学んで来年に活かせることを考える年末年始にしたいものです。

二学年職場体験

11月27日・28日の2日間、二年生は多くの事業所のご協力を得て職業体験学習を行いました。たくさんの事業所の方々に助けていただきながら、緊張しながらも、初めての「仕事」に懸命に取り組む姿が見られました。

体験を通して、自分の身の回りにはたくさんの「仕事」があること、その一つ一つに真剣に取り組む人がいることを改めて知ることができました。また、「仕事」をすることの大変さや楽しさも学ぶことができました。この体験で学んだことや考えたことを、ぜひ自分の将来につなげてほしいと思います。







(事後学習 生徒作文より)

普段見ている受付の仕事でしたが、実際に自分がやってみると、スラスラと言葉が出てこずとても大変で、練習にも時間がかかりそうだと感じました。

ボランティアの方、受付の方、警備の方、資料を保管する方など、本当に沢山の人がいて、職場・会社はそのようにできているものなのだと気づきました。「お客様のことを考え、仕事に責任をもつ」大切さを学びました。

(実習先:横浜市歴史博物館)

サイバー講演会を行いました

11月19日(月)本校二、三年生を対象に、サイバーモラル講演を行いました。今年度は、LINE株式会社から講師をお招きして、SNSの活用法や相手への伝達の仕方などお話をして頂きました。生徒たちに利用者の多いLINEについては、おなじみのキャラクターが登場するなど生徒たちが主体的に考えられるような有意義な時間となりました。加害者にも被害者にもならないように、ネットの特徴である「公開」「記録」「拡散」そして誰かわかるということを念頭に、上手に活用してほしいと思います。

生徒会オリエンテーション

11月20日(火)生徒会オリエンテーションがありました。今回は、黒須田小学校、荏子田小学校の児童、約200人が来校し、あざみ野中学校、すすき野中学校の生徒会から学校紹介がありました。スライドやビデオなどを効果的に活用し、中学校生活の様子を知ってもらいました。尚、来校しませんでしたが、すすき野小学校・嶮山小学校には、年明けの部活動体験の際、同様のオリエンテーションを行う予定です。

地域防災訓練に参加しました

12月2日(日)、すすき野小学校にて、地域防災拠点訓練が行われ、すすき野中学校から男子バスケットボール部を中心とした生徒がボランティアとして参加しました。簡易担架の作り方や車いすの使い方、応急処置訓練を体験しました。災害時における対応を、他人事ととらえず、地域の一員として、一人ひとり自覚を持てるとよいでしょう。

2月17日(日)には嶮山公園にて、地域防災フェスティバルが行われます。ぜひ、参加してください。

冬休みを迎えるにあたって

この冬休みは、生徒にとって自由になる時間が増え 様々なイベントも多く、どのように過ごすかが、子ども の成長や1月以降の生活に大きく影響します。また、こ の時期は日没時間も早く青少年の事故や非行が増加する 傾向にあるとも言われています。すすき野中学校の生徒 が、安全に有意義な冬休みを過ごすために、地域、保護 者の皆様におかれましても、ご指導とご協力をお願いい たします。

冬季休業日 12/22 (土) ~1/6 (日) 12/29~1/3 は、閉庁日となります。

1月の行事予定

変更がある場合がございます。

日	曜	生徒関係	昼食	部活
1	火	元旦		_
2	水		_	_
3	木		_	_
4	金	冬季休業	_	_
5	土		_	0
6	日	/	_	0
7	月	冬季休業明け集会	0	0
8	火		0	×
9	水		0	0
10	木	専門委員会	0	0
11	金	評議会	0	0
12	土		_	0
13	日		_	0
14	月	成人の日	_	0
15	火		0	\circ
16	水		0	\circ
17	木	3年生模擬面接	0	\circ
18	金	3年生模擬面接	0	\circ
19	土		_	0
20	日		_	0
21	月	5h:授業参観 6h:1、2年懇談会	0	0
22	火		0	0
23	水	1年 職業講話	0	0
24	木		0	0
25	金		0	0
26	土		_	0
27	日		_	0
28	月	教育相談週間 ▲	0	×
29	火		0	×
30	水		0	×
31	木	3年学年末試験 ▼	0	0